## Белорусский государственный университет Экономический факультет Кафедра корпоративных финансов

Аннотация к дипломной работе «Влияние финансово-кредитной системы на экономический рост Республики Беларусь»

ХУДАЙБЕРДИЕВ ХУДАЙБЕРДИ ТАШЛИЕВИЧ Научный руководитель к.э.н., доцент С.М. Тихоненко.

## **АННОТАЦИЯ**

на дипломную работу «Влияние финансово-кредитной системы на экономический рост в Республике Беларусь».

Дипломная работа посвящена исследованию влияния финансово-кредитной системы на экономический рост в Республике Беларусь. В работе определено понятие финансово-кредитной системы и ее основных инструментов; показана роль финансово-кредитной системы в обеспечении экономического роста; проанализирована финансово-кредитную систему Республики Беларусь и ее влияния на экономический рост; разработаны пути совершенствования финансово-кредитной системы Республики Беларусь.

Актуальность и острота проблемы деятельности финансово-кредитной системы и взаимодействия отдельных ее учреждений свидетельствуют о необходимости теоретико-методологического исследования ее институциональной структуры.

Цель исследования состоит в системном анализе влияния финансовокредитной системы на экономический рост Республики Беларусь.

Объектом исследования выступает финансово-кредитная система Республики Беларусь.

Предметом исследования являются теоретические и методологические аспекты влияния финансово-кредитной системы на экономический рост.

Проведенное исследование позволяет определить основные направления по совершенствованию финансово-кредитной системы Республике Беларусь в целях стимулирования экономического роста: переход денежно-кредитной политики к режиму инфляционного таргетирования, в результате которого главным инструментом регулирования денежно-кредитной сферы станет процентная политика (к 2020 Γ. предполагается снизить рефинансирования до 8-10 %); снижение инфляции, а в долгосрочной оптимального перспективе поддержание ee уровня И обеспечение финансовой стабильности, создающей условия для роста инвестиций и экономике; наращивание структурных изменений в золотовалютных резервов; повышение эффективности механизма аккумуляции свободных денежных средств и их инвестирования в реальный сектор экономики; величины директивного кредитования, a В среднесрочной снижение перспективе – осуществление кредитования только на рыночной основе; создание эффективно функционирующего финансового рынка; укрепление устойчивости и повышение надежности банковской системы; использование гибкого механизма формирования обменного курса национальной валюты

при минимизации участия Национального банка Республики Беларусь; взаимовыгодное сотрудничество с международными финансовыми организациями для развития национальной экономики и снижения степени ее уязвимости к внешним финансовым потрясениям.

## **ANNOTATION**

for the thesis "the Impact of the financial and credit system on economic growth in the Republic of Belarus".

For the thesis is devoted to the study of the impact of the financial and credit system on economic growth in the Republic of Belarus. The paper defines the concept of the financial and credit system and its main tools; shows the role of the financial and credit system in ensuring economic growth; analyzes the financial and credit system of the Republic of Belarus and its impact on economic growth; developed ways to improve the financial and credit system of the Republic of Belarus.

The urgency and acuteness of the problem of the financial and credit system and the interaction of its individual institutions indicate the need for theoretical and methodological study of its institutional structure.

The purpose of the study is to systematically analyze the impact of the financial and credit system on the economic growth of the Republic of Belarus.

The object of the study is the financial and credit system of the Republic of Belarus.

The subject of the study is the theoretical and methodological aspects of the impact of the financial and credit system on economic growth.

The study allows us to determine the main directions for improving the financial and credit system of the Republic of Belarus in order to stimulate economic growth: the transition of monetary policy to the regime of inflation targeting, as a result of which the main instrument of regulation of the monetary sphere will be the interest rate policy (by 2020 it is expected to reduce the refinancing rate to 8-10%). %); the reduction of inflation, and in the long-term maintenance of its optimum level and ensuring financial stability, creating conditions for investment growth and structural changes in the economy; increasing foreign exchange reserves; improving the efficiency of the mechanism of accumulation of available funds and their investments in the real sector of the economy; the reduction of directed lending and in the medium term - the implementation of lending according to market principles; developing a well-functioning financial market; strengthening the stability and reliability of the banking system; using a flexible mechanism for the formation of the exchange rate of the national currency while minimizing the participation of the National Bank of the Republic of Belarus; mutually beneficial cooperation with international financial organizations for the development of the national economy and reduce its vulnerability to external financial shocks.